

**ECONOMIA**

**LLERAS RESTREPO FUE EL PADRE DE LAS  
POLITICAS DE EQUIDAD, DICE EL PRESIDENTE**

**Santafé de Bogotá, septiembre 27/95.- El Presidente Ernesto Samper Pizano hizo hoy un emotivo homenaje a la memoria del Estadista Carlos Lleras Restrepo, a quien definió como el 'abanderado de lo social en el país y el padre de las políticas para buscar la equidad entre los colombianos'.**

Tras señalar que comparte la 'obsesión por lo social' que manifestó Lleras Restrepo a lo largo de su vida pública, el Mandatario de los colombianos dijo que 'el salto social, encuentra en la 'transformación nacional' de Lleras, uno de sus más cercanos antepasados'.

Añadió que 'el legado que dejó el presidente Lleras es tan abundante que puede afirmarse que su obra aún no ha sido complementada ni comprendida'.

Los altos elogios acerca de la vida y obra del fallecido estadista están contenidos en un mensaje leído por el Ministro de Hacienda, Guillermo Perry, durante el acto de inauguración de la segunda etapa de una urbanización construida por el Fondo Nacional del Ahorro, en el barrio 'Ciudad Salitre', de la capital del país.

El Presidente Samper tenía previsto inaugurar personalmente la obra, pero debió delegar en su Ministro de Hacienda, en razón de cambios de última hora en su agenda de trabajo.

La segunda etapa de la urbanización Carlos Lleras Restrepo está compuesta por 1.394 apartamentos, que fueron adjudicados a igual número de empleados de entidades estatales.



## **ECONOMIA**

Esta urbanización hace parte de los programas emprendidos por el Fondo para construir 40 mil soluciones de vivienda durante el presente cuatrienio.

El texto completo del mensaje del Presidente Ernesto Samper, es el siguiente:

PALABRAS DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DR. ERNESTO SAMPER PIZANO, EN  
EL ACTO DE INAUGURACION DE LA II ETAPA DEL BARRIO CARLOS LLERAS RESTREPO EN  
LA CIUDAD DE BOGOTA

Santafé de Bogotá, D.C., 27 de septiembre de 1995

No existe motivo de mayor satisfacción para un Presidente que poder ver culminadas obras, como las que hoy entregamos, destinadas al beneficio de toda la comunidad. Esta segunda etapa del barrio residencial Carlos Lleras Restrepo constituye un nuevo aporte que hace el Estado, a través del Fondo Nacional del Ahorro, en sus esfuerzos por buscar unas mejores condiciones de vida para todos los colombianos.

1.394 familias podrán acceder hoy a una vivienda digna gracias a las condiciones favorables de crédito a las que han tenido acceso, y al tiempo en que de manera honesta y responsable han venido sirviendo al país y dejando su dinero al buen manejo y cuidado del Fondo Nacional del Ahorro, entidad que se ha convertido, sin lugar a duda alguna, en el mejor aliado de los servidores del Estado. Desde su creación, el Fondo ha entregado soluciones de vivienda a 80.000 familias colombianas, cifra que durante el presente cuatrenio se elevará a un número cercano a las 120.000 familias.

Hoy, al conmemorarse el primer aniversario del fallecimiento del Dr. Carlos Lleras Restrepo, el Gobierno Nacional ha considerado que el mejor homenaje que puede rendir a la memoria del ilustre exmandatario liberal es entregar estos nuevos apartamentos que ha financiado el Fondo Nacional del Ahorro, entidad que él mismo diseñó, creó y se empeñó en sacar adelante.

El mismo Dr. Lleras, siendo Presidente de Colombia, asumió la defensa del proyecto de creación del Fondo y lo lideró y empujó hasta convertirlo en realidad, una realidad que hoy agradecen miles de familias colombianas. Inolvidables páginas de la historia de Colombia dan fiel testimonio del compromiso del Presidente Lleras con este proyecto, como cuando el 10. de Mayo de 1967 ante los trabajadores afiliados a la U.T.C. hizo una defensa categórica de esta entidad. En esa oportunidad señaló que "Hay una cosa que me inclina a pensar que el proyecto es bueno: el hecho de que haya recibido ataques desde tan diversos ángulos. Cuando en algunos periódicos leo que el proyecto debe ser malo porque no les gusta ni a ciertos círculos empresariales y capitalistas, ni a ciertos círculos obreros, me digo: el proyecto debe ser bueno, porque es precisamente su equilibrio lo que hace que ningún sector se sienta enteramente favorecido con él. Puede que tenga defectos. Pero le concedo gran importancia a todo lo que el país haga para aumentar su tasa de ahorro.

Como bien lo manifestó y explicó el Doctor Lleras a los empleados estatales una vez fue aprobado el proyecto del Fondo en el Congreso de la República, esta es una de las mejores cosas que se han hecho en su beneficio. Por qué? Porque en Colombia se había acostumbrado establecer prestaciones sociales sin saber cómo se iban a pagar. Lo que se ha logrado con el Fondo es disponer que en lugar que se vayan acumulando las cesantías sin saber con qué se pagan y con el peligro de los atrasos, se liquiden ellas anualmente y se pasen a un Fondo para que sean invertidas preferentemente en planes especiales de adquisición de vivienda para los funcionarios públicos. Es, como lo diría el Presidente Lleras, un paso trascendental, ya que es bien sabido que el monto de arriendo es lo que más afecta la canasta familiar del empleado. Como él mismo concluía, el Fondo es una solución afortunada al problema de la vivienda de los empleados públicos y los trabajadores oficiales de Colombia.

Con ocasión de acercarse esta fecha que hoy conmemoramos, he tenido oportunidad durante estos últimos días de repasar los textos de las intervenciones de Carlos Lleras Restrepo como candidato a la presidencia y posteriormente como Primer Mandatario de los colombianos. Me ha llamado profundamente la atención la influencia que tiene por estos días su pensamiento y su manera de ver las cosas. Pero, particularmente, me sorprendió mucho como él y yo nos identificamos al compartir una misma obsesión: la obsesión por lo Social.

El Salto Social que ha puesto en marcha mi administración encuentra en la transformación nacional de Lleras uno de sus más cercanos antepasados. El pilar fundamental del Plan de Desarrollo, el programa de creación de más y mejores empleos productivos para los colombianos, guarda mucha similitud con la estrategia de "Hacia el Pleno Empleo" puesta en marcha por el ilustre expresidente cuando señaló cómo "La política económica tiene que orientarse primordialmente hacia la creación de oportunidades de empleo y hacia lo que podríamos llamar la promoción de las capas de población marginadas que no se han incorporado realmente a la vida económica nacional y cuyo número crece todos los días". Cuán identificada se encuentra esta administración con el pensamiento del líder Liberal.

Nuestro programa de Vivienda de Interés Social Urbana y Rural es algo así como la versión actualizada de lo que el Presidente hizo en el Instituto de Crédito territorial, la Caja Agraria, el Banco Central Hipotecario y el Fondo Nacional del Ahorro, al articularlos en una red destinada a satisfacer la necesidades de vivienda de las clases menos favorecidas.

Su constante preocupación por imprimirle cada día mayor dinamismo al sector agrícola y el impulso decisivo al programa de reforma agraria han encontrado eco en los programas que este Gobierno ha implementado para volver a hacer rentable el campo colombiano y para que en sus campos y praderas vuelva a resplandecer el color verde de la esperanza, de la esperanza de un futuro mejor para nuestros campesinos.

Al releer la obra de Carlos Lleras me he preguntado una y mil veces, cómo concebir hoy en día el manejo del Estado sin contar con los importantes mecanismos que durante su larga trayectoria al servicio del Estado y durante su cuatrienio de Gobierno se pusieron en marcha? Qué haríamos hoy sin instrumentos como el CONPES? Cómo pensar en el desarrollo del programa de apoyo a la pequeña, mediana y gran empresa sin el concurso del IFI? Cómo pensar en la familia y los niños de Colombia sin la acción que en su favor ha llevado a cabo el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar concebido y liderado en sus inicios por Doña Cecilia de la Fuente de Lleras? En fin, me pregunto, cómo enfrentar los grandes retos que tiene el país en estos días sin tener en cuenta la obra de Carlos Lleras?

Imposible porque ha sido él: el abanderado de lo social en el país. El Padre de la equidad. El legado que dejó el expresidente Liberal es tan abundante que puede afirmarse que su obra aún no ha sido complementada ni comprendida.

Personalmente, quiero confesarles que siempre he sido un ferviente admirador de Carlos Lleras y que me considero un fiel intérprete de su pensamiento. Tuve la fortuna de conocerlo de cerca y de aprender mucho de él. Hoy, un año después de su partida, sólo puedo reafirmar lo dicho en su despedida: La suya, fue una vida imitable: la de un hombre que vivió con la obsesión de hacer el mucho bien que siempre hizo.

Muchas Gracias